



令和7年度
コミュニティ・スクール可也

学校通信 6月号

令和7年6月2日

系島市立可也小学校

自分たちの旅&思いやりの旅&平和の旅～6年修学旅行～



【可也っ子全員で折った千羽鶴を奉納】

先月15日に、6年生は1泊2日の修学旅行に出発しました。お天気が心配されましたが、2日間とも快適なお天気と気温で、雨に打たれることもなく、思い出に残る素敵な旅行となりました。

なお、6年生は事前学習で、綿密に長崎の街や平和について調べたり、自分たちで計画を立てたりして旅行に挑みました。そして、各自それぞれが平和への願いを胸に秘め、団結力も随所に見られた旅行となりました。

また、小学校生活の最高の思い出の1つになったようで、下記の3つを意識しながら、友情の絆も大いに深まった素敵な旅行となりました。

1 自分たちの旅

教師からの指示を待って行動するのではなく、自分で考え、自分たちで声をかけ合って行動する姿がたくさん見られました。1日目のフィールドワークはもちろんのこと、班での活動やホテルでの過ごし方も、6年生の成長が随所に見られました。

特に、出発式等の様々な式や会では、自分たちの役割を各自がしっかりと果たしており、責任感やたくましさが大いに感じました。このような自分たちで判断して行動する力を、今後の学校生活でもさらに磨きをかけてほしいと思います。

2 思いやりの旅

友達はもちろん、旅行に関わる多くの方々に、思いやりの言動を発揮してほしいと願っていました。旅行会社やバスの乗務員、ホテルの方々等、行く先々で挨拶やお礼を伝えたり、友達と仲良くふれ合ったりと、子供たちの素敵な思いやりが随所に見られ、笑顔も満開でした。

また、体調がすぐれなくなったお友達にも、やさしい言動が見られるなど、あったかな集団活動ができました。

3 平和の旅

原爆資料館や浦上天主堂、如己堂や山里小学校等の各地点で、子供たちは平和を願う心情が高まりました。特に、平和祈念像を前にした平和集会では、子供たちの凛とした姿が大変印象的でした。全校児童が作成した千羽鶴も捧げってきました。やはり現地での平和学習は重みが違い、6年生の真剣な眼差しが大変印象的でした。

6年生の保護者様におかれましては、ご心配な点多々あったと思いますが、2日間とも最高のお天気に恵まれ、充実した修学旅行になったことをご報告いたします。

なお、この修学旅行を機に、戦争や平和への考えを深めているお子様と、ご家族で対話をしてもらえたらと思います。旅行の楽しかった思い出と共に、戦争や平和についての考えを、ご家族で語り合ってみませんか。また、子供たちは、今後、自分たちの深まった考えを他者に発信していく活動に挑んでいきます。

6月の主な行事予定

毎月**26日**が学級費等の納金日です。

日	曜	行 事	日	曜	行 事
1	日		16	月	プール開き(～17日)
2	月	体力テスト週間	17	火	
3	火	6年歴史探訪事業	18	水	1年芋苗植え、ブロックスタートの会 PTAベルマーク担当者会
4	水		19	木	可也っ子集会 ※雷山空襲の日
5	木	全学年音楽鑑賞会	20	金	ぐんぐんタイム、5年可也っ子屋
6	金	クラブ活動	21	土	土曜授業(引渡し訓練)、家庭教育支援講演会
7	土		22	日	
8	日		23	月	
9	月		24	火	民生委員学校訪問
10	火		25	水	
11	水		26	木	保幼小連絡会
12	木	委員会活動	27	金	クラブ活動
13	金	ぐんぐんタイム(スマイルティーチャー)	28	土	
14	土		29	日	
15	日		30	月	

7月の主な行事予定(あくまで予定であり、変更になる可能性もあります。)

4日(金) 全学年学習参観&学級集会 PTA総務・運営委員会 進路説明会(ひまわり学級保護者)	17日(木) 水泳学習終了
10日(木) 5年自然体験教室(～11日)	18日(金) 前期前半最終日
11日(金) 1年給食参観&給食試食会	22日(火) 希望者個人面談(～23日) ※子供たちにとっての夏休みは、7月22日から 8月26日までの36日間です。

人権の花運動(ひまわり)がスタート～人権はお守り～

先月13日に、人権擁護委員様や市同教可也支部の皆様、そして区長様たちにご来校いただき、3年生の人権の花ひまわりの种植えの助勢をしていただきました。この夏には、ぐんぐんと伸びた大きなひまわりを觀賞できることでしょう。

なお、3年生の子供たちにとって、「人権」という言葉は、やや難しいと思いますが、私は子供たちに「人権とは、私たちが生きていく上での大切なお守り」だと伝えています。ひまわりを育てながら、3年生だけでなく全校のみんながいじめをしない・許さない心、友達や家族を大切に作る心、自分らしさを発揮しようとする心等、それぞれの人権の花を大きく咲かせてほしいと思います。

ちなみに、秋のひまわりの種取りと風船飛ばしまで、人権の花運動は、ロングランの活動となりますが、人権擁護委員様や市同教可也支部の皆様、そして区長様には、最後まで、どうぞよろしく願いいたします。



【大きく育てて！ひまわり】

プール掃除に全力で頑張った5年生

先月、5年生が全校の為にプール掃除を頑張り、3年生もプール周りの除草作業を頑張りました。おかげで、美しいプールに変身しました。プール掃除が終わると、いよいよ夏本番という感じです。保護者様、そろそろ、お子様の水着の準備をお願いいたします。